



## Cronograma

**Viernes 8 de mayo. Aula Magna FCAI.**

### **“Cooperativas en San Rafael, una herramienta de la economía social”**

**18:00 hs: Apertura de la Jornada.**

**18:10 hs.: Recepción de Autoridades presentación de disertantes e introducción al desarrollo de la jornada.**

**18: 15 hs “Conceptualización de las cooperativas, tipos previstos en la ley, utilidad de cada una, la administración y el contralor de los asociados”**

A cargo del Magister Cdor. **Gerardo Darío Canales.**

Profesor Jefe de Trabajos Prácticos de la Cátedra Práctica Profesional - Quinto Año de la Carrera de Contador Público- UNCuyo FCE San Rafael.

Director de Carrera en la Licenciatura en Gestión de Negocios Regionales - UNCuyo FCE. General Alvear.

Profesor Titular de la Tecnicatura en Gestión de Empresas, del Instituto Tecnológico Universitario - San Rafael.

Profesor Titular de Actuación Profesional en la FCE de la Universidad de Mendoza.

Profesor Adjunto de Técnica Impositiva II en la FCE de la Universidad de Champagnat.

Asesor y consultor de cooperativas y entidades con fines de lucro.

Autor de numerosos artículos publicados en revistas y sitios especializados.

(25 min.)

**18:40 hs “Experiencias prácticas de las cooperativas de servicios y rurales en San Rafael y la formación de la federación de aguas del Sur”**

A cargo de:

El Cdor. **Antonio Piastrelini.**

Técnico en Administración de Cooperativas y Mutuales

Gerente de la cooperativa de servicios Capitán Montoya.

Experiencia de 28 años en administración de cooperativas.

(10 min.)

El Sr **Juan Carlos Camargo.**

Tesorero de Cooperativa de Servicios Públicos Capitán Montoya y Tesorero de Cooperativa para la producción, elaboración y transformación PROSUR.-



Además Director y Vicepresidente de la Especifica de Turismo de la Cámara de Comercio Industria y Agropecuaria de San Rafael.

Emprendimiento familiar Finca Rincón Deseado Orgánica, dedicado a la producción y elaboración de VINOS ORGANICOS Y ACEITE DE OLIVA todo bajo el régimen de certificación de normas orgánicas.

(10 min.)

El Sr **Rubén Piastrellini**.

Presidente de la cooperativa de servicios públicos Capitán Montoya.

Jefe de la presidencia de la Federación de Cooperativas Rurales de Servicios Públicos Aguas del Sur Limitada.

(10 min.)

**19:10 hs. "La participación de la Cámara de Comercio Industria Agropecuaria en el desarrollo de proyectos asociativos"**

A cargo de: **Federico Zamarbide**.

Licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública, egresado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Cuyo.

Realicé un posgrado de "Evaluación Económica y Financiera de Proyectos de Inversión" en la Facultad Regional Buenos Aires de la Universidad Tecnológica Nacional.

Se desempeñó como Asesor de Proyectos y Gerente de la Cámara de Comercio, Industria y Agropecuaria de San Rafael, desde el año 2.011 hasta la actualidad. Desde dicha Entidad, ha realizado numerosas propuestas de gestión y presentado proyectos de Ley tendientes a mejorar la competitividad de nuestra Economía Regional, entre los que podemos citar:

Elaboración de Propuesta contingente de ampliación del Decreto Presidencial 699/10, a fin de incluir a la Provincia de Mendoza en el Régimen de Promoción Industrial; y propuesta de mediano plazo de elaboración de una Ley de Desarrollo Industrial Nacional. Dicha Propuesta fue presentada a las autoridades por la Cámara de Comercio, Industria y Agropecuaria de San Rafael.

Redacción de Proyecto de Ley tendiente a reducir el impuesto a los Ingresos Brutos de las empresas que compiten con industrias radicadas en Provincias beneficiadas con el Régimen de Promoción Industrial.

Redacción de Proyecto de Ley tendiente a ordenar, en la Provincia de Mendoza, la actividad de producción intensiva de ganado bovino a corral.

Además, ha realizado numerosos trabajos relacionados con la integración vertical en la cadena de valor y asociativismo horizontal, entre los que podemos mencionar el Programa PROVIAR de la Corporación Vitivinícola Argentina y el Consorcio "San Rafael, Tierra de Espumantes".

(15 min.)



**19:25 hs. “Desafíos de la década de las cooperativas”**

A cargo de: **Walther Marcolini.**

Licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública, egresado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Cuyo.

Magister en planificación Social en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Cuyo.

Especialista en Cooperativismo.

Prof. Adjunto de la cátedra de políticas económicas de la FCPyS.

(20 min.)

**19:45hs. “Rol de la articulación, entre la universidad, el cooperativismo y los sectores productivos”**

A cargo de: **Tatiana Mussato.**

Profesora de Química, nivel medio y terciario

Trabajo en el Instituto movilizador de fondos cooperativos desde los 18 años.

Responsable de educación cooperativa del Banco Credicoop en zona de cuyo.

Secretaria del consejo de administración del instituto movilizador de fondos cooperativos. (Federación de cooperativas).

Actual subsecretaria de asociativismo y cooperativas.

(20 min.)

**20:05 hs “Que es la economía social frente al agotamiento del empleo”**

A cargo de: **Roberto Roitman.**

Licenciado en Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Cuyo 1972, Mejor Egresado.

Master en Sociología, Academia Nacional de Praga y Universidad Nacional de Lomas de Zamora, 1993

Especialización: "Economía social, mipymes y desarrollo regional". Instituto Argentino para el Desarrollo Integrado (IADI). Universidad Nacional de San Martín. 2006.

Doctorando en Ciencias Económicas, tesis Mendoza y el Mercosur

Miembro Fundador de “Poder Social y Ciudadanía”, Movimiento Asociativo de Organizaciones de la Sociedad Civil, de Tercer Grado en Mendoza.

Presidente de INFOCAP – Instituto para la Formación y Capacitación de Dirigentes Sociales y Políticos.

Miembro Fundador del CEPI (Centro de Estudios Políticos para la Integración).



Docente de las cátedras “Teoría Económica I y II” y Economía Argentina, en la Universidad Nacional de Cuyo, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, y en la Universidad Católica Argentina, de Mendoza.

Titular de la cátedra “Respuestas a la globalización”, Quinto Año de Ciencias Políticas y Sociología, Universidad Nacional de Cuyo. (UNCuyo)

Titular de la cátedra “Globalización, Desarrollo Local y Economía Social”. Quinto Año de Ciencias Políticas, Trabajo Social, Comunicación y Sociología, Universidad Nacional de Cuyo.

Titular de la cátedra Economía Argentina, carrera de Trabajo Social, Fac. de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Docente de la Cátedra Virtual para la Integración Latinoamericana, en asocio con la Univ. de Valparaíso, Chile; y la Univ. Mayor San Andrés, La Paz, Bolivia, 2007 /2012

Titular de la cátedra Economía Social y Políticas de Generación de Empleo, en la Maestría de Políticas y Gestión Pública, de la UNCuyo.

Director Académico Especialización en Gestión y Vinculación Tecnológica, carrera en UNCuyo, en consorcio con Univ de SLuis, RCuarto, SJuan, Villa María y Chilecito.

Miembro par evaluador de Doctorados y Maestrías en Economía de la CONEAU (Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria)

Secretario General del Instituto del Trabajo y la Producción, Universidad Nacional de Cuyo

(25 min)

**20:30** hs. Desarrollo de un “**Debate final**” con los presentes donde se responderán dudas de parte de los disertantes de la jornada.

(30 min)

**21:00** hs. Agradecimiento e invitación al desarrollo del ágape final.